

Guía docente

Fundación de la Ciudad de Vera

Área disciplinar: Historia

Nivel: Secundario

Año: 2°

Contenido

- Fundación de Corrientes. Análisis de la ceremonia para legitimar la fundación de la Ciudad. La importancia religiosa e histórica del milagro de la Cruz.

► Presentación

El 3 de abril de 1588, el adelantado Juan Torres de Vera y Aragón, con la colaboración de Alonso de Vera y Aragón -apodado el Tupí- y con Hernando Arias de Saavedra, funda la ciudad de Vera en el sitio que llaman de las siete corrientes. El objetivo de la fundación fue crear un punto estratégico entre Asunción y Buenos Aires.

La fundación de la ciudad de Vera fue registrada en un acta rubricada por un escribano. Tal como se acostumbraba, se realizó el acto fundacional: se designó el sitio para la plaza mayor, se clavó en el centro el rollo o palo de justicia, se creó el cabildo, se designaron las autoridades y se fijó el sitio para la iglesia.

El “Milagro de la Cruz” refiere un hecho acontecido en una fecha sin precisar, que ocurrió antes, durante o después de la fundación de Corrientes. Sabemos que cuando fundaron San Juan de Vera de las Siete Corrientes se procedió a levantar una gran cruz, como símbolo de fe cristiana. Los aborígenes se sintieron amenazados por este símbolo e intentaron quemar la cruz, pero no lo lograron. La Cruz se convirtió en el sitio de las más importantes celebraciones religiosas de la ciudad de Corrientes.

El video tiene como objetivo conocer los acontecimientos históricos de la fundación de Corrientes y la importancia histórica y religiosa del milagro de la Cruz.

Actividades sugeridas

- Luego de ver el video para abordar la fundación de Corrientes, los estudiantes podrán responder una serie de interrogantes sobre lo observado: *¿Cuándo y quién fundó la ciudad de Corrientes? ¿Qué nombre le dio el fundador a la ciudad y qué otros nombres recibió? ¿A qué se llamó el “Milagro de la Cruz”?, ¿por qué? ¿Dónde se guarda la Cruz fundacional?*
- Se puede invitar a los estudiantes a recorrer los lugares históricos nombrados en el video, a tomar fotografías, a armar un video que explique la importancia

y el valor histórico de estos sitios y a compartir con sus compañeros sus producciones. Finalmente, se puede proponer una reflexión sobre el valor actual e histórico de esos sitios.

- Se sugiere investigar y averiguar si existe aún el acta fundacional de la ciudad y dónde se encuentra.



Material extra

- VARA, Alfredo y otros (2004). *La historia de Corrientes va a la escuela* TOMO I. Argentina. UNNE. Págs. 31-36.
- CASTELLO, Antonio Emilio (1996). *Historia de Corrientes*. Buenos Aires. Plus Ultra.
- GÓMEZ, Hernán Félix (1996). *Historia de la Provincia de Corrientes, Tomo I y II*. Corrientes. Amerindia.